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持续增加民生投入，保基本、

兜底线、建机制，尽管财政收入增

速放缓、支出压力加大，但财政用

于民生的比例达到70%以上。

——摘自政府工作报告

蓝闽波委员：

合理推进大型科学仪器共享

全国人大代表、海南海口市市长倪强就解决
海口“高菜价”问题表示，海口将采取多种举措
平稳菜价，下一步将建设菜篮子公共信息平台，
以指导菜农种植规避风险。

“菜价事关群众切身利益，是关乎民生的大
事，海口已建立了由市长牵头的市‘菜篮子’工
程建设联席会议制度，密切跟踪菜价走势。”倪强
代表告诉记者，海口已密集出台推进“菜篮子”
工程建设、“菜篮子”流通优化等一系列措施，并
适时推出加大岛外调运、组织龙头企业种菜、增
加自产自销末端网点、与周边市县建立农产品产
销合作机制等四招举措破解叶菜紧缺困局。

倪强代表介绍，今年 1 月以来，海口每天以
200 吨的数量调运大白菜、小白菜、莲花白和上海
青等叶菜，设立政府平价蔬菜供应点 62 家。同
时，建立主要“菜篮子”产品储备制度，确保蔬菜、
猪肉等重要的生活必需品 3 至 5 天消费量的动态
存量；积极实施种植叶菜补贴、蔬菜大棚建设和
蔬菜种植贷款贴息政策，切实减少生产者的成本
压力。

“通过采取稳价保供等一系列措施，市民明
显感受到菜价下降。”倪强代表说。

下一步，海口还将再出“八记”重拳稳控价
格：扩大叶菜种植面积、增加“菜篮子”蔬菜销
售摊位(专区)设置、扩大蔬菜直供直销末端网
点、建设“菜篮子”产品分拨配送项目、培育发
展生鲜农产品电子商务、规划建设大中型农副产
品综合批发市场、完善蔬菜生产投保补贴机制、
建设“菜篮子”信息体系，不断完善“菜篮子”
监测、储备、投放和调运“四位一体”市场供应
保障体系。 文/本报记者 何 伟

倪强代表：

指导菜农规避风险

朱民阳代表：

抓民生要发扬钉钉子精神

全国政协委员、西南大学文学院院长王本
朝认为，目前我国社保管理体制存在社保机构
级别设置及内设科室不统一,社保服务保障能
力不足,社保基层综合服务能力偏弱等问题。

王本朝委员建议,统一设置全国社会保险
经办服务机构,将各基层社会保险经办机构自
下而上地纳入全国统管,建立全国社会保险经
办人员数据库,按照各地实际需要统筹安排工
作人员数量。并建议规范工作人员的服务行
为,切实加强管理,积极组织开展政策业务培
训,建立考核奖励和晋升机制。

文/本报记者 吴陆牧

王本朝委员：

完善社保经办管理体制
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郝国强委员：

非油业务将成油企新增长点

“近年来，妇幼健康服务工作不断加
强，妇幼健康服务基础设施逐步完善，
资金投入持续增加，计划生育优质服务
和妇女儿童健康状况不断改善。但是，
在妇幼健康服务中，仍然存在一些问
题。”全国人大代表、甘肃省卫计委副主
任郭玉芬认为，造成问题的根本原因是
妇幼健康服务工作中以病人和事件为基

础的服务模式。要促进妇幼健康服务工
作再上新台阶，就要转换到以人口为基
础的有整体规划、有组织、长期运转的
群体性服务模式。

为此，郭玉芬代表建议，应建立妇
幼全生命周期卫生健康服务模式。其
中，妇女保健应包括从女童期直至老年
期的全周期保健；儿童保健应包括从胎

儿期、新生儿直至 14 岁的全周期保健服
务。由市级卫生计生行政部门负责对辖
区内妇女儿童数量及各级各类医疗保健
机构的妇幼健康服务能力进行摸底，制
定妇幼健康整体服务方案。县级卫生计
生行政部门要根据辖区医疗保健机构妇
幼健康服务能力合理分配服务项目，明
确社区卫生服务机构和乡镇卫生院是妇
幼健康全生命周期卫生健康服务的第一
责任人，掌握辖区各阶段妇女儿童的底
数，定期开展健康教育和健康检查。针
对不同服务人群开展不同的保健工作，
提供的保健服务要转至县级医疗保健机
构等途径开展。文/本报记者 陈发明
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建立妇幼卫生保健服务新模式

3 月 9 日上午，人大河南

代表团举行全体会议，审议

全国人大常委会工作报告。

赵海燕、霍金花、游吟歌代表

（从右至左）就报告重要内容

进一步探讨。

本报记者 李景录摄

全国政协委员、华东理工大学实验室与装
备处处长蓝闽波表示，大型仪器设备利用率高
低关系到国家科技创新能力的形成和发挥,对
建设创新型社会具有重要意义。充分发挥大型
仪器设备资源效能，建立有效的大型仪器共享
制度和运行管理模式，可使大型仪器对国家科
技发展的支撑作用得到全面体现。

蓝闽波委员建议，首先要推动大型仪器开
放共享立法工作。其次要建立统一的开放仪器
信息、使用效率信息标准。第三要充分兼容整
合已有各级仪器开放共享平台。第四要充分调
研，制定大型仪器有偿共享收费标准。

文/本报记者 李治国

全国人大代表、江苏扬州市长朱民
阳说，李克强总理在政府工作报告中把

“持续推进民生改善和社会建设”列为今
年政府工作的重要内容之一。我们体
会，抓民生也要发扬钉钉子精神，一年
接着一年干，一件事情接着一件事情
干，踏踏实实推进。

今年初，扬州市委、市政府发布 2015

年民生“一号文件”，确定了 12 大项、40 件
为民办实事项目。朱民阳代表介绍，扬州
始终坚持最基本的民生是最重要的民生，
基本民生就是要让老百姓喝上干净水、吃
上放心菜、呼吸上新鲜空气、有稳定的就
业。该市先后投入 45 亿元，收购关停了
484 个小水厂，在江苏较早实现区域供水
全覆盖，城乡居民饮用水“同源同网同

质”。该市实施了“1161”菜篮子工程，用 5
年时间，实现市区 100 万人口每人每天 1
斤绿叶蔬菜，保持叶菜供应应时、质量可
控、价格稳定。该市连续实施了2个“绿扬
城郭新扬州”三年行动计划，从土地出让金
中提取5%专项用于绿化，提取10%用于水
生态文明建设，每个县（市、区）规划建设一
个10平方公里以上的生态中心。

朱民阳代表说，改善民生，只有起
点没有终点。百姓最关心的就是政府
最重视的。扬州要坚持和发扬钉钉子
精神，定了干，干必成，打造民生工
作的“升级版”。

文/本报记者 薛海燕

全国政协委员、中石化福建分公司总经理
郝国强表示，中石化现在大力推动的易捷连锁
店便是一个新的商业模式，是提升企业竞争力，
找好新增长点的新举措。

中石化在全国有 3 万个加油站，其中 2 万
多个网点已经发展了易捷连锁等非油业务，成
为中石化旗下重要的新业态。郝国强委员说，
中石化已先后与腾讯、新奥能源、海尔等 12 家
业务伙伴签署了产业合作协议，力争从目前以
油品为主逐步发展过渡到非油成为主业。从
福建的情况看，易捷连锁发展形势比较好，有
望成为中石化的后发力量。

文/本报记者 石 伟


